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这些实事改变我们的生活1111

○代表委员心声

□记者手记
作为提升城市品位作为提升城市品位、、推进城推进城

市化进程中重要的一部分市化进程中重要的一部分，，城中城中

村改造成为了我市城区三个街道村改造成为了我市城区三个街道

的重点工作的重点工作。。通过通过““拆改整拆改整”，”，盘盘

活土地资源活土地资源，，在建设美丽家园在建设美丽家园、、优优

化人居环境的同时化人居环境的同时，，推动集体经推动集体经

济的发展济的发展，，让百姓过上更富裕让百姓过上更富裕、、更更

幸福的生活幸福的生活。。

为了做好城中村改造工作为了做好城中村改造工作，，

去年全市上下都采取了多种措施去年全市上下都采取了多种措施

推进该项工作推进该项工作。。去年去年 44 月份月份，，市市

城改办进行实体化运作城改办进行实体化运作，，围绕围绕““政政

府主导府主导、、镇村联动镇村联动、、规划引领规划引领、、阳阳

光改造光改造””的原则的原则，，通过健全机构通过健全机构、、

完善政策完善政策、、编制规划编制规划、、筹措资金等筹措资金等

措 施措 施 ，，稳 步 推 进 城 中 村 改 造 工稳 步 推 进 城 中 村 改 造 工

作作。。随后随后，，东城东城、、西城西城、、江南三个江南三个

街道办事处和相关的改造村都相街道办事处和相关的改造村都相

继成立了领导小组继成立了领导小组，，作为改造工作为改造工

作的领导机构作的领导机构。《。《永康市城中村改永康市城中村改

造实施办法造实施办法》》正式出台正式出台，，并制作了并制作了

宣传小册子宣传小册子，，分发至各街道办事分发至各街道办事

处和相关的近处和相关的近7070个村个村。。

眼下眼下，，各村都已进入不同程各村都已进入不同程

度的改造阶段度的改造阶段，，我市也已基本确我市也已基本确

定采用政府购买服务的模式进行定采用政府购买服务的模式进行

融资融资，，设立初期规模为设立初期规模为 3030 亿元的亿元的

改造基金改造基金，，为进展顺利的城中村为进展顺利的城中村

改造提供资金支持改造提供资金支持。。下一步城中下一步城中

村改造一期安置房项目通过公开村改造一期安置房项目通过公开

招标方式确定招标方式确定EPCEPC代建企业代建企业。。

去年去年，，被列入了改造计划的被列入了改造计划的66

个自然村都进展顺利个自然村都进展顺利。。截至目截至目

前前，，塔海塔海、、车头现已拆除房屋建筑车头现已拆除房屋建筑

面积面积 44..22 万平方米万平方米，，完成投资额完成投资额

80008000 多万元多万元，，计划上月内完成所计划上月内完成所

有房屋拆除工作有房屋拆除工作。。东库村已拆除东库村已拆除

房屋建筑面积房屋建筑面积 11 万平方米万平方米，，完成完成

房屋测绘房屋测绘、、确权和评估并完成公确权和评估并完成公

示示，，正在协议签订正在协议签订，，部分房屋已腾部分房屋已腾

空空，，店面已完成搬迁腾空店面已完成搬迁腾空 8080%%。。

端头端头、、长塘里完成了自愿改造协长塘里完成了自愿改造协

议签订议签订、、房屋测绘和评估房屋测绘和评估 9090%%以以

上上，，下一步将进行确权工作下一步将进行确权工作。。周周

塘村已经完成了全部自愿改造协塘村已经完成了全部自愿改造协

议签订议签订、、房屋测绘房屋测绘、、评估和评估和

资料收集资料收集，，部分房屋腾部分房屋腾

空空，，去年去年 77 月份启动月份启动

房屋拆除工作房屋拆除工作，，现现

已拆除集体用已拆除集体用

房建筑面积房建筑面积

15001500 平 方平 方

米米，，改造方改造方

案 草 案 正案 草 案 正

在征求意见在征求意见，，部分房屋建筑占地部分房屋建筑占地

进行确权进行确权，，下一步将进行改造面下一步将进行改造面

积积、、安置面积公示安置面积公示、、签订协议签订协议、、房房

屋腾空和拆除等工作屋腾空和拆除等工作。。

值得一提的是值得一提的是，，不少未列入不少未列入

城中村改造计划的村庄积极性很城中村改造计划的村庄积极性很

高高，，纷纷主动进行了政策学习宣纷纷主动进行了政策学习宣

传和村民发动工作传和村民发动工作，，营造了强烈营造了强烈

要求改造的氛围要求改造的氛围。。江南街道下园江南街道下园

朱村朱村、、西城街道应店村西城街道应店村、、东城街道东城街道

田宅村等等田宅村等等，，村两委干部都开始村两委干部都开始

积极筹备积极筹备，，基础工作已着手基础工作已着手，，为下为下

一步全面改造做准备一步全面改造做准备。“。“今年我们今年我们

还将从三个街道申报的村里挑选还将从三个街道申报的村里挑选

条件相对成熟的进行改造条件相对成熟的进行改造，，真正真正

为城中村居民实现为城中村居民实现‘‘城市梦城市梦’，’，真真

正感受到居住在城市的便利正感受到居住在城市的便利。”。”相相

关负责人如是说关负责人如是说。。

完善城市格局 推进城市发展

城中村改造：让更多人享受宜居红利

□记者 施夏琦

““新房子建好了新房子建好了，，我们都很开心我们都很开心。”“。”“想想

不到我晚年还能住上这么高档的房子不到我晚年还能住上这么高档的房子。”。”

““什么时候轮到我们村进行改造什么时候轮到我们村进行改造，，我们都很我们都很

支持支持，，也很希望早点改也很希望早点改。”。”在采访中在采访中，，总能听总能听

到这样的声音到这样的声音，，表达着对城中村改造的期表达着对城中村改造的期

盼盼。。

所谓所谓““城中村城中村”，”，就是指农村村落在城就是指农村村落在城

市化进程中市化进程中，，由于全部或大部分耕地被征由于全部或大部分耕地被征

用用，，农民转为居民后仍在原村落居住而演农民转为居民后仍在原村落居住而演

变成的居民区变成的居民区，，亦称为亦称为““都市里的村庄都市里的村庄”。”。

这些居民区滞后于时代发展步伐这些居民区滞后于时代发展步伐，，游离于游离于

现代城市管理之外现代城市管理之外，，城中村的现状与日新城中村的现状与日新

月异的城区建设反差越来越大月异的城区建设反差越来越大，，改造势在改造势在

必行必行。。也只有通过城中村改造也只有通过城中村改造，，才能让城才能让城

中村的居民真正成为中村的居民真正成为““城市里的居民城市里的居民”。”。

通过城中村改造通过城中村改造，，不仅仅能提升城市不仅仅能提升城市

的格局的格局。。在改造中在改造中，，公共设施的进一步完公共设施的进一步完

善善，，周边交通系统的逐步提升周边交通系统的逐步提升，，环境卫生的环境卫生的

管理管理，，危旧房的改造⋯⋯这些都是在城中危旧房的改造⋯⋯这些都是在城中

村改造过程中能够享受到的村改造过程中能够享受到的““红利红利”。”。而城而城

中村怎么改中村怎么改、、如何与城市的长远相结合如何与城市的长远相结合、、能能

否从点的改造做到连片改造成片提升否从点的改造做到连片改造成片提升、、怎怎

样让所有人都坚定改造有益的理念样让所有人都坚定改造有益的理念，，这这

是我们需要进一步思索的问题是我们需要进一步思索的问题。。

告别城中村告别城中村，，迎来新生活迎来新生活。。曾曾

经长满经长满““疮疤疮疤””的城市的城市，，也会因空间也会因空间

的再梳理的再梳理，，得以旧貌换新颜得以旧貌换新颜，，得以奔得以奔

向更好的明天向更好的明天。。

在西城街道西山新城改造在西城街道西山新城改造

现 场现 场 ，，工 人 们 正 在 忙 着 做 后 续工 人 们 正 在 忙 着 做 后 续

的 扫 尾 工 作的 扫 尾 工 作 。。 据 介 绍据 介 绍 ，，西 山 新西 山 新

城自去年城自去年 88 月月 88 日日 11 号楼号楼、、22 号号

楼顺利封顶后楼顺利封顶后，，上月初上月初，，33 号楼号楼、、

55 号 楼号 楼、、66 号 楼 陆 续 封 顶号 楼 陆 续 封 顶 ，，标 志标 志

着我市城中村改造工作又上了着我市城中村改造工作又上了

一个新台阶一个新台阶。。

作为首个正式动工的城中村作为首个正式动工的城中村

改造项目改造项目，，西山新城逐渐成为了西山新城逐渐成为了

其他村进行城中村改造的学习对其他村进行城中村改造的学习对

象象。“。“看看这样一幢一幢多漂亮看看这样一幢一幢多漂亮，，

又干净又整洁又干净又整洁。。过段时间绿化带过段时间绿化带

和游步道也要建起来和游步道也要建起来，，以后饭后以后饭后

咱们还有地方散步咱们还有地方散步。。大家都很满大家都很满

意意，，很开心很开心。”。”西山头分社社员应西山头分社社员应

妙宜难掩激动之情妙宜难掩激动之情，，频频点赞西频频点赞西

山新城山新城。。

““无论从政策上还是时间上无论从政策上还是时间上，，

现在正是城中村改造的最佳机遇现在正是城中村改造的最佳机遇

期期。。我们要抢抓机遇我们要抢抓机遇，，早日完成早日完成

整个周塘经济合作社的城中村改整个周塘经济合作社的城中村改

造造。”。”周塘经济合作社党支部书记周塘经济合作社党支部书记

黄绍雄对改造的信心很足黄绍雄对改造的信心很足，“，“只要只要

自己有能力自己有能力，，村里有条件村里有条件，，就要全就要全

力支持与配合城中村改造力支持与配合城中村改造。。我们我们

最终的愿望就是能让所有村民住最终的愿望就是能让所有村民住

上 更 好 的 房 子上 更 好 的 房 子 ，，过 上 更 好 的 日过 上 更 好 的 日

子子。”。”

现场：首个动工改造项目即将完工

成效：6 个改造村进展顺利

林红台林红台（（人大代表人大代表））

城中村改造是利民的好事城中村改造是利民的好事，，推进城中推进城中

村改造的方向是完全正确的村改造的方向是完全正确的。。但在改造的但在改造的

过程中出现了许多问题过程中出现了许多问题，，希望能进一步完希望能进一步完

善政策善政策，，为相关村提供专业服务为相关村提供专业服务，，为此后其为此后其

他城中村的改造提供经验他城中村的改造提供经验，，让百姓更满意让百姓更满意。。

范春宝范春宝（（政协委员政协委员））

城中村改造是很多人关注的焦点城中村改造是很多人关注的焦点。。这这

项工作并不简单项工作并不简单，，虽然去年改造的虽然去年改造的66个村进个村进

展顺利展顺利，，西山新城也基本建成西山新城也基本建成，，但主城区还但主城区还

有很多城中村亟待改造有很多城中村亟待改造，，仍需加快改造速仍需加快改造速

度度。。

城中村改造
让城市更美好

西山新城 记者 杨成栋 摄

随着我市经济社会快速发展和城市化进程的加快，城区范围不断扩大，原来老城区及边缘村庄被城
市化进程的高楼包围与分割，“城中村”成为了不可避免的现象，而改造也成为了许许多多城中村居民的
期盼。

民之所盼，政之所向。眼下，我市城中村改造的大幕已全面拉开。在打造“优雅城市·大美乡村”的
道路上，聚焦城中村改造，不断完善城市功能，改善居民生活环境，逐步打造更宜居的城市环境。


